
 

 

Ata da 7ª Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Desenvolvimento 1 

Econômico e Sustentável de Ouro Preto (CONDES-OP), do mandato: 02/09/2021 a 2 

02/09/2023, ocorrida no dia 02/08/2023 3 

Aos dois do mês de agosto de dois mil e vinte e três, às dez horas, na Associação 4 

Comercial e Empresarial de Ouro Preto (ACEOP), na Rua São José, 132, Centro, foi 5 

realizada a 7ª Reunião Extraordinária do Conselho Municipal de Desenvolvimento 6 

Econômico e Sustentável de Ouro Preto (CONDES-OP), do mandato: 02/09/2021 a 7 

02/09/2023, em atendimento à Lei 1.081 de 04 de abril de 2018, que trata deste 8 

Conselho. Valmir cumprimentou a todos e fez a conferência do quórum regimental e 9 

contou 15 (quinze) conselheiros presentes: Jorge Adílio Penna, membro titular, 10 

representante da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Inovação e Tecnologia; 11 

Gustavo Henrique Oliveira Leite, membro titular, representante da Secretaria de 12 

Turismo; Renato Alves de Carvalho, membro titular, representante da Câmara 13 

Municipal de Ouro Preto; Ivan Figueiredo de Sá, membro titular, representante da 14 

Força Associativa dos Moradores de Ouro Preto (FAMOP); Marcos Eduardo Carvalho 15 

Gonçalves Knupp, membro titular, representante da Universidade Federal de Ouro 16 

Preto (UFOP); Hugo Rafael Nogueira Gomes, membro titular, representante do 17 

Instituto Federal de Ouro Preto (IFMG); Vandeir de Assis Gonçalves, membro titular, 18 

representante da Agência de Desenvolvimento Econômico e Social de Ouro Preto 19 

(ADOP); Alessandra Maria Gonçalves e Silva, membro titular, representante da Rede 20 

Mulheres de Vena; Maria Aparecida Tavares dos Santos, membro titular, 21 

representante da Associação Comunitária dos deficientes de Ouro Preto e 22 

Inconfidentes (ACODOPI); Angélica Maria dos Santos Costa, membro titular, 23 

representante da Fundação Gorceix; Ana Paula de Azevedo Justiniano, membro 24 

titular, representante da Fundação Aleijadinho; Silvia Carolina Elias da Silva 25 

Magalhães, membro titular, representante da Cooperativa de Crédito de Livre 26 

Admissão do Médio Piracicaba e do Circuito do Ouro Ltda (SICOOB); Guilherme 27 

Louzada Vancura de Moraes, membro titular, representante da Samarco Mineração 28 

S.A; Sônia Maria Rezende Silva, membro suplente, representante da Secretaria de 29 

Turismo; Marco Aurélio Xavier Pinto, membro suplente, representante da Agência de 30 

Desenvolvimento Econômico e Social de Ouro Preto (ADOP). Participaram, também, 31 



 

 

Mara Luísa F. Rocha, Secretária Executiva do Conselho; Saulo Henrique Pena 32 

Fagundes, gestor do FUNDES; Carolina da Rocha Mendes e Marcela Passos 33 

Martins, estagiárias da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico; Kelson 34 

Douglas M. Rezende, membro da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 35 

Econômico; e Bruno Ulhoa, gestor do Núcleo PADE. Jorge informou os assuntos da 36 

pauta, sendo: 1. Expediente: Verificação de quórum e abertura; 2. Aprovação de atas; 37 

3. Definição de Projetos do Plano de Ação CONDES/2023 para Execução pelo Núcleo 38 

PADE; 4. Proposta de Edital para chamada pública com recursos do FUNDES; 5. 39 

Análise e Aprovação de Parecer de Chancela de Projeto de MTB e Trail Run; 6. 40 

Informes e outros assuntos. Os conselheiros aprovaram a pauta da reunião. Dando 41 

sequência, Jorge, cumprimentou todos novamente e iniciou a reunião tratando do 1º 42 

assunto apresentado na pauta e o quórum foi suficiente para que a reunião se iniciasse. 43 

Seguindo para o 2º assunto da pauta, foi perguntado se os presentes estavam de 44 

acordo com a ata da reunião anterior, a ata foi aprovada, devido ao não acontecimento 45 

da mesma pela ausência de conselheiros na 18ª Reunião Ordinária. Passando para o 46 

3º assunto, Vandeir explicou como funcionará o filtro que será feito na reunião: as 47 

premissas serão elencadas de acordo com prioridades e depois serão transformadas 48 

em projetos. Os projetos serão desenvolvidos pelas Câmaras Temáticas e deverão ser 49 

aprovadas pela plenária do Conselho. A Câmara Temática deverá prestar contas 50 

primeiramente ao Conselho. Guilherme ressaltou a importância de que todos no 51 

Conselho consigam estar cientes do que está acontecendo e quais projetos estão 52 

sendo priorizados. Vandeir explicou que os projetos não serão executados pela Câmara 53 

Temática, os projetos já terão uma execução própria. Maria Aparecida perguntou se o 54 

núcleo irá chancelar projetos e Vandeir respondeu que não, só o Conselho irá 55 

chancelar, o Núcleo PADE é que irá executar os projetos. Sônia citou que o Núcleo 56 

PADE é um órgão de assessoramento do Conselho, que o Conselho é amplo e tem 57 

ambições e tem que ser trabalhado muito pontualmente. Vandeir complementou que o 58 

Conselho terá assessoramento em todos os pilares para a execução dos projetos. 59 

Bruno então, abriu a explicação sobre cada um dos eixos e se já existiam alguma ação 60 

sendo desenvolvida em cada: 61 



 

 

- Inovação e Tecnologia: Hub IFMG (seria um ambiente pra conseguir capacitar as 62 

pessoas e prepará-las, é uma área que já está sendo instaurada pra que sejam abertos 63 

novos negócios dentro da cidade; um HUB é um ambiente de inovação, com várias 64 

ideias e projetos). A área já está pronta e precisa da obra, foi sugerido que a Adop seja 65 

executora desse projeto e execute com a verba da secretaria.  Plataforma E-66 

commerce (foi aprovada em função de reunir todos os CNPJ em uma plataforma e 67 

fortalecer o mercado digital; propícia um espaço democrático para que todos os 68 

comerciantes tenham o mesmo espaço de competitividade; seria necessário elaborar o 69 

escopo da elaboração da plataforma). 70 

- Empreendedorismo e empregabilidade: Manutenção da Sala do Empreendedor (foi 71 

inaugurada em 2022 mas foi vista a necessidade de ampliar os produtos e expandir 72 

para outros locais do município de Ouro Preto; foi informado que a ADOP já está 73 

mantendo a sala); Sala do Empreendedor Itinerante (será uma ferramenta para 74 

democratizar o projeto e ainda é necessária a elaboração do projeto); Núcleo de 75 

Empreendedorismo Jovem - NEJ (o projeto já está sendo realizado com recursos da 76 

Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Inovação e Tecnologia); Capacitação de 77 

Empreendedorismo (transformar a Casa em Centro de Excelência para criar um 78 

programa de capacitação sob medida para empreendedores). 79 

- Agropecuária: Marketing e fomento das quitandeiras (são de suma importância da 80 

articulação do trade turístico, é necessária a promoção dos quitutes das quitandeiras, 81 

sobretudo de Santa Rita - organização in loco e mobilizar a cadeia produtiva do turismo 82 

e promove-lo; 83 

- Turismo: Capacitação do Trade ( a ADOP irá desenvolver o projeto ou aproveitar 84 

proposta de professores do curso de Turismo da UFOP para capacitação de 85 

profissionais do trade turístico de Ouro Preto). 86 

A ordem de prioridades que foi definida foi: 1- Sala do empreendedor e ampliação, 2- 87 

HUB IFMG, 3- Capacitação (turismo), 4- Marketing e fomento das quitandeiras e 5 -  88 

Núcleo de Empreendedorismo Jovem – NEJ. 89 



 

 

Sendo assim, indo para o 4º assunto da pauta, algumas decisões foram tomadas a 90 

respeito do Edital: Jorge apresentou a proposta de edital e trouxe pontos para serem 91 

discutidos.  Foram aprovados: valor total de projetos (600 mil reais), prazo de 92 

divulgação do Edital (30 dias); submissões de propostas: somente organizações da 93 

sociedade civil; valor mínimo por projeto (50 mil reais); valor máximo por projeto (200 94 

mil reais); vigência mínima de execução: 6 meses e máxima de 12 meses; será aceita 95 

uma única proposta por organização e a aprovação ocorrerá em duas etapas. 96 

Passando para o 5º assunto, não houve contradições quanto à chancela do projeto 97 

Kmon Ride e a Resolução que oficializa a chancela será publicada pela Secretaria 98 

Executiva. Maria Aparecida solicitou que o assunto do FESTUR seja colocado em pauta 99 

na próxima reunião e o pedido foi acatado pelos demais Conselheiros. Nada mais 100 

havendo a tratar, Jorge Adílio, substituindo o presidente do Conselho Municipal de 101 

Desenvolvimento Econômico e Sustentável de Ouro Preto, Valmir Aparecido 102 

Maximiano, encerrou a reunião com os trabalhos registrados nesta ata que, após lida e 103 

aprovada, será assinada por mim, Mara Luísa F. Rocha, Secretária Executiva do 104 

Conselho e pelos Conselheiros presentes, dando fé à ata aprovada. 105 

 106 


